

ACTUALIDAD



Preocupación por la situación que enfrenta la cadena láctea en el país

El complejo inicio del año 2024 para la cadena láctea ha sufrido la combinación de precios altos al consumidor, inventarios de lácteos crecientes en el eslabón industrial y de impacto del verano que encarece y limita la producción de leche. Lo anterior genera una situación supremamente retadora para la cadena y advierte sobre la necesidad de acciones prontas que apoyen a la cadena y ofrezcan herramientas ante posibles dificultades aún más pronunciadas en el transcurso del año.

Desde Analac expresamos nuestra profunda preocupación ante dicha situación y especialmente por el impacto negativo que nuestros productores de leche vienen sufriendo. La tendencia a la baja en precio al productor completa 12 meses y, a ella, se le han unido los anuncios y medidas tomadas por empresas procesadoras de lácteos para reducir el volumen de leche que compran al productor imponiéndoles topes máximos de producción en finca. Antioquia presenta la afectación más marcada, hecho que desafortunadamente se evidencia en días recientes en otras cuencas lecheras del país.

Además del impacto inmediato en menores ingresos para el productor de leche, esto los obliga a modificar aspectos esenciales de la producción de leche y a sacrificar y desaprovechar el potencial productivo que por años han desarrollado en sus vacas lecheras. El resultado es un obstáculo al crecimiento de la cadena láctea, un retroceso forzado en la productividad y eficiencia de los hatos lecheros y un aumento de la informalidad en el sector.

La situación es difícil para toda la cadena, el trabajo articulado es esencial para afrontarla. Por esta razón, desde Analac reiteramos el llamado para que a partir de la brecha creciente entre precio al productor (a la baja) y precio al consumidor (al alza), esta última ceda y genere un impacto positivo en el que el consumo crezca en el corto plazo. También recalamos la invitación a la mayor utilización, por parte de la industria procesadora de leche, del programa, actualmente activo, de estabilización para las exportaciones de leche en polvo entera. El país requiere, además, de un programa que incentive la compra de leche en polvo nacional que profundice la conexión de nuestro sector con el de producción de alimentos y con el Programa de Alimentación Escolar a nivel nacional. Finalmente, este conjunto de mensajes también hace un llamado a realizar una planeación conjunta entre compradores y productores para afrontar las diferentes coyunturas de mercado que periódicamente se presentan sin que el productor, que es el eslabón más vulnerable de la cadena, asuma el mayor impacto.